



## Communiqué

Cours de français à Vidy-Plage

### **Temps maussade, mais moral au beau fixe pour les cours de français**

**Entre contraintes sanitaires et pluies abondantes, les cours de français, organisés par le Bureau lausannois pour les immigrés (BLI) ont su relever le défi lancé par cette 12<sup>e</sup> édition. Plus de 200 participantes et participants ont pu se familiariser avec la langue française, retrouver le goût d'apprendre et faire un pas supplémentaire dans leur intégration.**

«La motivation des participantes et participants était extraordinaire » explique Valérie Salvador, responsable au sein du Bureau lausannois pour les immigrés (BLI) des cours de français à Vidy-Plage. Et de poursuivre : «Aux premières gouttes, ils sortaient leur parapluie et poussaient à ce que le cours continue». La météo pluvieuse de cet été, couplée aux contraintes sanitaires, n'aura, au final, eu qu'un impact modéré sur la fréquentation par rapport à l'édition 2020. Au total, 202 personnes ont suivi les cours dispensés du 12 juillet au 13 août, avec une moyenne de 50 personnes présentes chaque soir (soit une baisse de moins de 15% par rapport à l'édition 2020, organisée également en mode «covid»). Outre les parapluies, les abris mis gracieusement à disposition, certains soirs, par le Théâtre de Vidy ont contribué à ce bilan positif.

Les participantes et participants ont fait preuve d'une grande motivation et d'un enthousiasme record puisque plus de 97% se sont dit satisfaits ou très satisfaits par l'enseignement proposé. Par ailleurs, 74% d'entre eux ont l'intention, à la rentrée, de poursuivre leur apprentissage du français au sein d'une institution existante. «Ces chiffres confirment la pertinence de ces cours gratuits qui ont pour but de donner ou redonner l'envie d'apprendre le français, de se sentir plus à l'aise dans sa vie quotidienne et de faire des rencontres», explique Émilie Moeschler, conseillère municipale en charge des sports et de la cohésion sociale.

Les apprenantes et apprenants arboraient, comme lors des éditions précédentes, des profils très variés, à l'image de leur ville d'accueil. Ainsi, 56 nationalités étaient représentées, au premier rang desquelles l'Espagne et les pays d'Amérique latine (Equateur, Colombie, Brésil et Chili). Les personnes venues d'Italie, d'Afghanistan, du Portugal et des Balkans (Albanie, Bosnie-Herzégovine et Kosovo) étaient également nombreuses cette année. Enfin, une majorité des élèves résident à Lausanne depuis moins de 6 mois.

Le plus jeune participant était âgé de 7 ans et la doyenne 80 ans. L'âge moyen était de 35 ans. Cette année a révélé une tendance nouvelle, avec la présence de familles venues partager ensemble ce moment d'apprentissage. Outre la découverte de la langue française, ces cours ont été l'occasion de belles rencontres entre ces Lausannoises et Lausannois d'adoption. Cette année, plusieurs relations d'amitié sont nées. Elles faciliteront sans aucun doute l'intégration de ces personnes à Lausanne.

Plus d'informations sur Vidy-Plage : [www.lausanne.ch/vidyplage](http://www.lausanne.ch/vidyplage)

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Émilie Moeschler, directrice des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00**
- **Bashkim Iseni, délégué à l'intégration, tél. +41 79 285 36 71**

Lausanne, le 17 août 2021